



# 北東中だより

甲府市立北東中学校  
学校だより No. 4  
2018年 7月20日  
文責 石川 健

## 夏休みだからできること， 夏休みにしかできないこと

～ 37日間の有効活用を！～

いよいよ明日で1学期が終了します。4月の入学式，始業式から数えると1年生が71日，2・3年生が70日登校したことになります。その間，いろいろな行事がありました。

入学式に3年生が新入生歓迎のために心を込めて歌った合唱では，歌もさることながら入退場をはじめ，そのきちんとした立ち居振る舞いに驚かされました。また，修学旅行では3年生の行動，人と接する態度が素晴らしかったことが印象的でした。

2年生は，中学校で初めて先輩と呼ばれる立場になり，3年生とともに部活動をはじめいろいろな場面で1年生を優しく指導してくれています。また，夏休み中に実施する職場体験学習に向けて，総合学習の時間に調べ学習をしたり，自分たちが体験学習でお世話になる事業所に連絡をしたりと頑張っています。

1年生は，入学時に中学校の雰囲気やルールに戸惑いや不安はあったと思いますが，今では素晴らしい北東中生として毎日学習や部活動に頑張っています。また，5月の終わりに実施された宿泊学習では，班の仲間たちと甲府市内を散策し，飯ごう炊さんをしたり，寝食を共にする中で絆を深めることができました。

さて，そんな1学期もあっという間に過ぎ，今日はいよいよ1学期最後の日を迎えました。明日から夏休みです。夏休みは，油断していると何もしないうちにあっという間に終わってしまうものです。過ごし方は1人1人違うけれど，やらなければならないことはたくさんあるはず。苦手教科の克服，体力作り，地域の活動への積極的な参加，家の手伝いなど何でもいいので，「夏休みだからできること 夏休みにしかできないこと」を見つけ，何かをやり遂げてほしいと考えています。そして，2学期に「夏休み何をした？」と聞かれたときに，全員が目を輝かせて，自分が頑張ったことや体験したことを話してほしいと考えています。夏休みは，子どもたちがご家庭で過ごす時間が増えます。この機会に，いつも以上に親子でいろいろな話をし，家族の絆を深めていただきたいと思います。また，安全に十分注意し2学期には，ひとまわりもふたまわりもたくましくなった，生徒のみなさんと会えることを楽しみにしています。



1年生部活動体験



2年生，ミニ二葉祭



3年生，学習風景

## 【2年生職業講話】～professionalから学ぶ～

7月10日、2年生を対象に2人の講師をお招きし、職業講話を実施しました。講師にお招きしたのは、葦崎でワイン醸造を行っている河西慶仁先生と山梨大学医学部付属病院の佐藤あけみ先生です。

河西先生は、「日本一小さなワイナリーの日本一大きな夢」というテーマでワイン造りについて資料を準備し、熱く語ってくださいました。河西先生は、敷島小学校の校長先生でもあり私も親しくさせていただいています。

佐藤先生は、現在山梨大学医学部付属病院の看護部長、副病院長として、700人いる看護職員の統括をされています。佐藤先生は、医療現場の話中学生にも分かりやすく話してくださいました。特に最新の医療機器の話に生徒たちはとても興味を抱いていました。佐藤先生は、北東中学校の保護者だそうです。

講師の先生方の話は、とても興味深くあっという間の1時間でした。これからの生き方の参考にしてほしいと思います。



## 『ケータイ・スマホを安全に！』

7月10日、暑い体育館で汗をかきながら1年生を対象に「情報モラル教室」を実施しました。講師にお招きしたのは、山梨県警少年対策官の加藤克人先生です。本校でも、スマートフォンを持っている生徒は多数いると思います。スマートフォンはとても便利な道具ですが、使い方を誤ると犯罪の被害者になったり、加害者になったりすることもあります。報道でもあるように、普通は会うはずのない人たちが簡単に結び付いたり、そのことによって犯罪に巻き込まれたりすることもあります。また、全く悪気がなく友達の画像や個人情報をSNSにアップしてしまいトラブルになることも少なくありません。それを防ぐには、ご家庭での使い方の指導や約束をきちんとする以外に方法がありません。もし、今からスマホをお子さんに買い与えることになった場合には、リスクを十分考えた上でその使用状況を保護者がしっかりと把握し管理する必要があると思います。



## 【平和について考える夏】

8月6日広島で開催される平和祈念式典に、本校の代表として輿水佑一郎君と中澤咲音さんが参加します。平和の尊さを肌で感じてきてほしいと思います。

そんな中、8月8日（水）～10日（金）に県立図書館1階イベントスペースで丸木位里・俊作（丸木美術館所蔵）「原爆の図」パネル全15作品が展示されます。丸木さんの絵はとても迫力があり、圧倒されます。是非多くの生徒、保護者のみなさんに見ていただきたいと思います。

## 7月・8月の主な予定

### 7月

- 20日（金） 終業式
- 21日（土） 夏季休業日（～8月26日）
- 25日（水） 県中学校総合体育大会（～30日）

### 8月

- 24日（金） 3年サマーテスト
- 27日（月） 2学期始業式 避難訓練
- 28日（火） 1・2年テスト、給食開始
- 29日（水） 発育測定

## 【アイオワ州デモインへの訪問について】

8月1日～10日まで、甲府市内の中学生が友好都市であるデモインに派遣されます。本校からは、内藤凜君と瀧沢早紀さんと引率で石井先生が参加します。たくさんの思い出を！